
Menschlich, nahbar & innovativ

Dr. Frank 
Sommerfeld

Für Sie. 
Für Dachau. Für die Zukunft.

Wir wählen Menschen, nicht nur Wahlprogramme.  

Mein Name ist Dr. Frank Sommerfeld und ich möchte 
Ihnen im bayerischen Landtag eine Stimme geben. 
Eine Stimme für Ihre Wünsche, aber auch für Ihre Sorgen 
und Nöte. Warum aber sollten Sie mir Ihre Stimme geben? 

Mich bewegt, was Sie bewegt. Als Arzt höre ich Tag für 
Tag, was die Menschen umtreibt. Seit 18 Jahren bin ich 
mit meiner Praxis in Dachau. Hier bin ich mit meiner Frau 
und unseren drei Kindern zuhause. Diese Stadt ist mein 
Lebensmittelpunkt, meine Heimat.

Dafür stehe ich: 

Die Freiheit zur Gestaltung des eigenen Lebens ohne 
Bevormundung liegt mir sehr am Herzen. Diese Frei-
heit müssen wir immer wieder aufs Neue verteidigen 
– manchmal gegen eine ausufernde Bürokratie, manch-
mal gegen eine Politik, die nicht mehr die Interessen der 
Bürger im Sinn hat. Ich stehe für eine bürgernahe Politik, 
die die Freiheiten des Einzelnen schützt. Gleichzeitig 
brauchen wir neue Ideen, um frischen Wind in veraltete 
Strukturen zu bringen. Wir können stolz auf unser Bayern 
sein, aber wir müssen auch den Mut haben, neue und 
innovative Wege zu gehen, um das zu erhalten, was uns 
allen so wichtig ist.  

Was Sie erwarten können: 

Ich möchte volles Engagement für die Bürger Dachaus 
im bayerischen Landtag bringen – leidenschaftlich 
und verantwortungsvoll, aber auch mit klarer Kante. Ich 
möchte für die Interessen der Bürger eintreten. Sie haben 
mir in meiner täglichen Arbeit als Arzt über viele Jahre Ihr 
Vertrauen geschenkt und nun bitte ich Sie darum, mich 
auch bei diesem wichtigen Vorhaben zu unterstützen.

Für Sie. Für Dachau. Für Zukunft.

Am 08. Oktober 2023 sind Landtagswahlen. Ich möchte 
als Freier Demokrat frischen Wind in die bayerische Politik 
bringen. Ich stehe für Bildung und Wohlstand durch 
Innovation, optimale medizinische Versorgung – auch im 
Alter und in ländlichen Regionen – und für persönliche 
Selbstbestimmung des Einzelnen ein.  

Ich will Ihnen in Dachau und Bayern eine Stimme geben. 
Tradition ist kein Geschäftsmodell, Innovation noch keine 
Erfolgsgarantie. Aber wenn man beides zusammenbringt, 
ergeben sich unschlagbare Synergien. Ruhen wir uns nicht 
auf den Erfolgen von gestern aus, sondern packen wir‘s an, 
um es morgen noch besser zu machen – gemeinsam!  

Scannen Sie hier
für mehr LIVE-Infos!Mensch, Frank! 

Herzlichst, Ihr
Dr. Frank Sommerfeld

Servus Zukunft.

Ihre Stimme für eine 

vernünftige Politik.

Am 08.10. sind 

Landtagswahlen
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Direktkandidat im Landkreis Dachau

©
 D

r. 
Fr

an
k 

So
m

m
er

fe
ld

, D
ac

ha
u 

20
23

FDP Listenplatz 24 in Oberbayern

Direktkandidat im Landkreis Dachau

FDP Listenplatz 24 in Oberbayern



-

Sicherlich kennen Sie den Spruch: Gesundheit ist nicht 
alles, aber ohne Gesundheit ist alles nichts. Gesundheit 
ist die essentiellste Grundlage unseres Daseins. Doch die 
eigentliche Frage ist, welche Möglichkeiten bietet uns 
unser Sozialsystem, um unsere Gesundheit zu wahren und 
zu fördern? Wird jeder Einzelne darin ausreichend wahr-
genommen und unterstützt?  

Wir sind im Prinzip gut versorgt. Dennoch bin ich als Arzt, 
der jeden Tag in diesem System arbeitet, der Meinung, dass 
es hier noch sehr viel organisatorischen und politischen 
Spielraum gibt, der ausgeschöpft werden kann und sollte! 

Was getan werden muss:   

» Defi zite in der Pfl ege und den Pfl egeberufen 
verbessern  

» Flächendeckende, qualifi zierte medizinische 
Versorgung

» Adäquate Versorgung psychisch Kranker  
» Abbau administrativer Hürden im 

Gesundheitssystem  
» Optimale Pfl ege und Versorgung im Alter – 

auch in ländlichen Gebieten 

Eine hervorragende medizinische Versorgung sorgt für 
mehr Lebensqualität.

Eine gesunde Umwelt ist die Basis für unser Leben. Die 
Landwirtschaft hat dabei einen hohen Stellenwert. Was 
Sie vielleicht noch nicht über mich wussten: Wäre ich 
kein Arzt geworden, wäre ich heute sicherlich Landwirt – 
nicht nur aufgrund meiner Familiengeschichte, sondern 
auch, weil die Landwirtschaft mich schon immer inter-
essiert hat. Alles, was dort passiert, hat einen enormen 
Einfl uss auf Mensch und Umwelt. 

Was ich möchte:

» Analyse der Energieressourcen für weitsichtige 
Entscheidungen 

» Innovative Lösungen in der Landwirtschaft 
fördern 

» Verantwortungsvoller Umgang mit Grund und 
Boden  

» Politik, die Landwirte mit einbezieht 
» Gesunde Kreislaufwirtschaft 

Es ist wichtig, dass wir wirklich alle Bereiche betrachten, 
um für die Umwelt und für uns Menschen sinnvolle Ent-
scheidungen treff en zu können. Wasserhaushalt, Kreislauf-
wirtschaft, Energieeffi  zienz, Nahrungsmittelproduktion, 
gesunde Umgebung, Flächenverbrauch – all das ergibt 
zusammen ein großes Ganzes. Hier gilt es, die richtigen 
Fäden zu ziehen, um in eine gute Zukunft zu steuern.

Umwelt

Gesundheit

Innovation ist der Antrieb unserer Gesellschaft. Ohne sie 
gäbe es keine Entwicklung. Und dabei meint Innovation 
nicht nur Technik und Konsum, sondern auch die Weiter-
entwicklung eines jeden Einzelnen. Unser Land Bayern 
und insbesondere unser Landkreis Dachau sind gut 
aufgestellt, aber bisweilen könnte man meinen, dass der 
ein oder andere Fortschritt verschlafen wird.  

Erst mit kontinuierlich neuen Ideen in den Bereichen 
Bildung und Wirtschaft, entsteht die notwendige Grund-
lage für unseren gesellschaftlichen und persönlichen 
Wohlstand. Diesen sollten wir nicht in Frage stellen 
lassen, sondern uns dafür mit Herz und Hand einsetzen. 

Was es braucht: 

» Forschung und Entwicklung steuerlich fördern  
» Wirtschaft und Wissenschaft enger 

zusammenführen  
» einen fl ächendeckenden Breitbandausbau in 

Bayern  
» eine Optimierung der Infrastruktur  
» Hindernisse in der Bürokratie abbauen  
» Gesetze und Verordnungen auf ihre Auswirkungen 

auf Unternehmen und auf jeden Einzelnen prüfen  
» Anreize zur Selbständigkeit und wirtschaftlichen 

Entwicklung n Entwicklung 

Unsere Region ist stark. Aber Stärke ist kein Selbstläufer 
und Wohlbefi nden kein Dauerzustand. Es gilt, immer 
wieder neu dafür zu kämpfen und sich nicht auf den Lor-
beeren der Vergangenheit auszuruhen. Lassen wir uns 
nicht abhängen. Bleiben wir, wer wir sind und bringen 
frischen Wind ins Land! 

Innovation

Herzlichst, Ihr
Dr. Frank Sommerfeld

www.franksommerfeld.de


